

**COMMUNIQUÉ
DE PRESSE**

Genève, le 5 janvier 2026

PULSATIONS JANVIER-MARS 2026 VIENT DE PARAÎTRE

Un dossier consacré aux addictions, des articles sur les soins palliatifs au bénéfice des personnes vivant avec une maladie pulmonaire évolutive, le projet d'accompagnement des jeunes de la pédiatrie aux soins adultes et des conseils pour réduire l'inconfort lié aux troubles digestifs... Ces thématiques, et bien d'autres, sont à découvrir dans l'édition janvier-mars du magazine des HUG *Pulsations*.

Dossier : quand l'addiction prend le pouvoir

Souvent synonymes de plaisir, d'abandon ou de remède aux affres de l'existence, nombre de substances ou de comportements peuvent se refermer sur leur proies et se muer en addiction. Si nous ne sommes pas à égalité face à ce risque, les défis actuels se multiplient. En cause : la profusion de nouveaux produits et l'accroissement de fragilités individuelles ou collectives faisant le nid de ce fléau qui sévit encore dans l'ombre de la stigmatisation et des préjugés.

Soigner aussi la qualité de vie en pneumologie

Aujourd'hui encore, les soins palliatifs ne se sont pas réservés à la fin de vie. Ils peuvent aussi bénéficier à d'autres personnes. Dans l'optique d'une prise en charge globale, le Service de pneumologie des HUG, soutenu par la Ligue pulmonaire genevoise, a ainsi mis en place une consultation ambulatoire de médecine palliative destinée aux patientes et patients atteints d'une maladie respiratoire chronique et évolutive, comme la fibrose pulmonaire ou la bronchopneumopathie obstructive.

Accompagner les jeunes vers les soins adultes

Lorsqu'un enfant souffre d'une maladie chronique, son suivi et ses soins accaparent parfois la vie de toute la famille. Le projet TRANSAT, soutenu par la Fondation privée des HUG, permet aux adolescentes et adolescents concernés de passer en douceur des services pédiatriques aux soins adultes, tout en intégrant les parents dans cette transition.

Troubles digestifs : inconfortables, mais souvent bénins

Ballonnements, troubles du transit, douleurs abdominales sont des motifs de consultation fréquents. Souvent en lien avec un syndrome du côlon irritable, ces désagréments digestifs peuvent avoir un retentissement majeur sur la qualité de vie. Quelques conseils pour réduire l'inconfort au quotidien.



Hôpitaux
Universitaires
Genève

Rue Gabrielle-Perret-Gentil 4
CH – 1211 Genève 14

Pour de plus amples informations
HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hug.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse,
[laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez-nous également sur :



Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent 11 sites hospitaliers et 20 lieux de soins. Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour l'influenza, les infections virales émergentes, les méningocoques, ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité. Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent plus de 255 000 personnes par an, proposent 2 095 lits hospitaliers et emploient 13 086 personnes.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hug.ch